
Впечатления финалистов Водного конкурса-2024 
 
Республика Алтай 
Я очень благодарна организаторам водного конкурса. Первый раз в нем 
участвовала с проектом, который делали с ребятами из класса. Участие в 
конкурсе позволило мне узнать много интересного о водных проектах, о том, 
как можно решить проблемы по охране водоемов. Потому что много ребят 
рассказывали, какие исследования они проводили, какие проекты 
разрабатывали, чтобы помочь рекам и прудам. 
Участие в Водном конкурсе-2024 было для меня невероятно важным и 
полезным опытом и стало для меня увлекательное погружение в мир научных 
исследований и инновационных проектов, стимулировав всплывающий 
интерес к исследовательской деятельности. Я была поражена организацией 
мероприятия, а также уровнем представленных проектов. Участие в этом 
конкурсе позволило мне проверить собственную конкурентноспособность и 
развить умения работы в команде. Это позволило мне расширить круг 
общения, найти новых друзей и единомышленников, что для меня очень 
важно. 
Участие в конкурсе также помогло мне начать собирать материал для своего 
портфолио. Я признателен за этот опыт и уверен, что он сыграет ключевую 
роль в моем будущем личном и профессиональном развитии. Этот конкурс 
помог мне развить навыки командной работы, презентаций и работы над 
проектами. Я также смогла расширить свой профессиональный кругозор 
Выражаю глубокую благодарность всем организаторам конкурса! Желаю еще 
раз поблагодарить за организацию значимого и ценного мероприятия, за 
профессиональную работу организаторов за возможность принять участие в 
этом конкурсе и надеюсь на дальнейшее сотрудничество и участие в ваших 
будущих мероприятиях и проектах. 
https://vk.com/wall841028431_2  

Александра Делиссер, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Брянская область 

Я, Поддубная Варвара – представитель Брянской области в финале 
Российского открытого молодежного водного конкурса, хочу выразить 
благодарность жюри и организаторам конкурса. 

Уважаемые организаторы, члены Номинационного комитета и члены 
Молодежного жюри Всероссийского открытого молодежного водного 
конкурса – 2024! В этом году я участвовала в конкурсе впервые. Хочу 
выразить Вам огромную благодарность за организацию такого мероприятия, 
за понимание, доброжелательность, наставления и рекомендации. Ваша 
работа позволяет привлекать внимание к проблемам экологии и сохранения 
водных ресурсов, а также способствует развитию науки и технологий в 
области водохозяйства. 

https://vk.com/wall841028431_2


Мои первые впечатления о конкурсе были волнительными, так как я 
впервые участвую в таком масштабном мероприятии. Для меня это огромный 
опыт: получить новые рекомендации от жюри и прислушаться к их советам.  

Участие в Российском открытом молодежном водном конкурсе было для 
меня незабываемым и интересным опытом. Я представляла свою 
исследовательскую работу и получила массу положительных впечатлений от 
общения с экспертами в данной области. 

Меня порадовала высокая профессиональность жюри и их обратная 
связь по поводу моего проекта. Я получила ценные рекомендации и замечания, 
которые помогут мне развивать свои научные навыки и улучшать качество 
своих исследований. 

Особенно мне понравилось то, как профессионально и ответственно 
подошли к организации данного конкурса: вся необходимая информация была 
в открытом доступе, координаторы работали 24/7, была также подобрана дата 
онлайн-защиты с учётом особенностей участников. Все было на высшем 
уровне, как и подобает конкурсам мирового уровня. Благодаря рекомендациям 
и советом членов Номинационного комитета и Молодёжного жюри я смогла 
улучшить свой проект. Спасибо большое за такой актуальный в наше время 
конкурс, чьи инициативы способствуют выявлениям талантов и 
инновационных идей у молодёжи. 

Я хочу выразить свою благодарность организаторам конкурса за 
возможность представить свою работу, обменяться опытом и получить новые 
знания и навыки. Это было действительно ценным опытом для меня как 
молодого исследователя. 

Варвара Поддубная, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Владимирская область 

Здравствуйте, организаторы и жюри Российского открытого 
молодежного Водного конкурса – 2024!  

Выражаем свою благодарность за возможность принять участие в 
финале и суперфинале данного конкурса. Работа над проектом 
осуществлялась в течение 15 лет и, конечно, были использованы и обобщены 
материалы многолетних исследований. Считаем, что опыт проектной 
деятельности нам пригодится в будущем при обучении в Высших учебных 
заведениях, куда нам очень хочется поступить. Благодаря работе над 
проектом, мы стали заниматься волонтерской деятельностью и 
зарегистрированы на сайте Добро.ру. Как только мы узнали о том, что будем 
выступать в финале, так сразу стали готовить свое выступление, чтобы оно 
было кратким и в тоже время объемным по представляемой информации. 
Очень много тренировались, рассказывали учащимся разных классов нашей 
школы, которые заинтересовались вопросом охраны озера Лесное. И всегда 
задавали много вопросов. Подготовка постера позволила нам изучить новую 
компьютерную программу, ранее пользовались для защиты только 
презентациями. Мы следили за выступлениями соперников, просматривали 



видео защиты. Понимали, что соперники очень достойные. Мы постоянно 
изучали  обновление информации на  странице конкурса на сайте Института 
консалтинга экологических проектов и в социальных сетях, подготовили 
ответы на все представленные вопросы членов жюри и, казалось, были готовы 
просто отлично. И все равно в день своей защиты очень волновались, 
особенно, когда осталось всего пять минут до нашего выступления. 
Переживали, что нужно уложиться в три минуты. Впечатления от защиты 
самые положительные. Наличие постера, освобождает от перелистывания 
слайдов! Очень доброжелательное общение с руководителем конкурса 
Давыдовой Натальей Геннадьевной, членами Номинационного комитета и 
Молодежного жюри. Спасибо Вам за поддержку. Мы действительно стали 
бережнее относиться к воде и с удовольствием приняли участие во 
Всероссийской акции «Голубая лента»!  Надеемся на встречу в Москве!  

Информация о нашем участии представлена в группе ВК нашей школы:  
https://vk.com/wall-193613517_1791 

Мария Голодкова,  
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Уважаемые организаторы и участники Российского открытого молодежного 
водного конкурса-2024, здравствуйте! Я житель  г. Ковров(Владимирская обл.) 
Амплееев Андрей. Я вышел в суперфинал Водного конкурса 2024. 
Мне понравилось участвовать в конкурсах такого крупного масштаба, ведь это 
даёт бесценный опыт для начинаний в науке. Также очень сильно понравилась 
онлайн-конференция, на которой уже было чётко спланировано у каждого 
участника своё время и свои вопросы. Хотел бы отдельно поблагодарить и 
жюри, которые не только относятся к участникам с пониманием, но и дают 
ценные советы по тому что и где ннужно подкорректировать в своей работе. 
Ну и конечно же отдельное спасибо всем организаторам этого прекрасного 
конкурса, ведь если бы не они — ничего бы и не было. 
Всем ребятам на супер-финале желаю удачи. 

Андрей Амплеев, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Вологодская область 
Добрый день, уважаемые организаторы Российского открытого молодежного 
водного конкурса – 2024! 
В первую очередь хотелось бы выразить слова благодарности всей команде 
конкурса за отличную организацию, своевременность информации, 
доброжелательное отношение к участникам мероприятия.  
В рамках защиты финала Номинационный комитет и Молодежное жюри 
создали очень благоприятную атмосферу, что позволило представить 
исследование уверенно, дать ответы на вопросы в полном объеме, обсудить 
результаты и сделать необходимые выводы.  
Новые знания, общение с интересными людьми, плодотворная совместная 
работа, актуальные темы исследований и пути решения выявленных проблем 

https://vk.com/wall-193613517_1791


– всё это можно найти в Российском открытом молодежном водном конкурсе 
– 2024! 

Лев Ёрохов, 
Суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Камчатский край 
Очень впечатляет количество проектов. В каждом попытка работать над 
проблемой, а значит проблемы есть. Нужно их хорошо "ощупывать" и 
придумывать как их решать. Это значит добывать знания и применять в самых, 
возможно, неожиданных сочетаниях. Все ребята провели колоссальную 
работу, некоторые даже придумали свои изобретения, что действительно 
достойно уважения и внимания. Учитывая, что в школе нет предмета 
Экология, чтобы все люди имели общее понимание. Именно поэтому люди не 
могут эффективно решать проблемы природопользования.  
Это очень хорошо, что есть Водный конкурс. Он собирает, как видно, 
сообщество людей, готовых работать ради сохранения рек и озер. Мне так 
кажется, я радуюсь, когда вижу, что у кого-то получилось справиться с какой-
то проблемой. Хочется брать пример. Вообще по ходу работы над своим 
проектом все время что-то новое находится. Наверно так у всех, и это здорово. 
Радует и то, что с каждым годом в конкурсе участвует все больше школьников 
и студентов, а это значит, что молодое поколение все больше внимания 
обращает на эклогические проблемы и пытается решить их качественно и 
эффективно. 

Маргарита Ильина, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Костромская область 
Я, Разгуляева Анастасия – представитель Костромской области в финале 
Российского открытого молодежного водного конкурса 2024 года. Уважаемые 
организаторы и жюри данного конкурса, хочется выразить благодарность за 
участие в конкурсе. Это мой первый опыт участия в мероприятии подобного 
масштаба. Мне понравилась сама организация: на протяжении всего конкурса 
была техническая поддержка, четкая инструкция действий. Привлекло жюри 
данного конкурса тем, что были доброжелательно настроены, они задавали 
вопросы на уточнение материала, делали замечания, чтобы сделать работы 
лучше, подсказывали потенциал своей работы и её развитие. Впечатления 
остались только самые приятные, очень рада, что прошла в суперфинал и 
смогу в очном формате презентовать свою работу и свой регион. 

Анастасия Разгуляева, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Краснодарский край 
Добрый день, уважаемое жюри, организаторы и участники Водного конкурса 
2024! Меня зовут Колонтай Дарья, я из маленького города Ейска 
Краснодарского края. Начиная писать научную работу, я даже не могла 



предположить, что буду участвовать в таком большом и значимом конкурсе. 
Во время участия в финале я поняла, что те знания, которые даёт школа очень 
поверхностные, и чтобы быть компетентным в том или ином вопросе надо 
углубиться в изучение самостоятельно. Но я очень рада, что у нас в городе есть 
Эколого-биологический центр. Там я получаю знания не только в научном 
направление, но и занимаюсь туризмом. В походах мы изучаем природу и 
историю нашего края. Это очень сильное подспорье для моего развития. 
Спасибо большое моему научному руководителю и директору Эколого-
биологического центра Бугаенко Игорю Николаевичу! 
Чтобы поучаствовать в финале Водного конкурса, мне пришлось отказаться от 
экскурсионной поездки в г. Москву, так как они проходили в одно время. Но 
я не жалею об этом ни капельки, потому что в столицу я поеду как финалист 
суперфинала самого интересного конкурса! 
Мне очень понравилось организация дистанционной защиты научной работы, 
возможность наблюдения за моими коллегами в режиме прямой трансляции. 
Этот конкурс дал мне огромный опыт, вселил уверенность что, то, чем я 
занимаюсь не зря. Хотелось бы выразить благодарность номинационному 
комитету, молодежному жюри и всем, кто оценивал мою работу, спасибо за 
комментарии и вопросы по моей работе. Спасибо большое всем, кто 
принимает участие в организации и проведении Водного конкурса. Для меня 
и многих ребят со всей нашей большой страны - это шанс заявить о себе и 
своем деле. 

Дарья Колонтай, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Красноярский край 
Хочу передать огромное спасибо организаторам водного конкурса за 
замечательную организацию, добрых и честных членов Номинационного 
комитета и молодежного жюри. Этот конкурс дал мне возможность выйти из 
комфортной зоны и ещё больше разобраться в своей исследовательской 
работе. Изначально я очень волновалась перед каждым этапом водного 
конкурса, но потом я поняла, что каждый человек приватный к этому 
мероприятию, хочет только помочь мне и дать рекомендации по правильности 
дальнейшего пути. Желаю всем ребятам, конечно же, участвовать в этом 
конкурсе, который принесет много побед и высоких перспектив. Один за всех, 
и все за чистоту! 

Арина Ленок, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Липецкая область 
Меня зовут Белоусов Егор, я ученик 11 класса МБУ СШ им. С.А. Бутова с. 
Талица Елецкого района Липецкой области. Помимо школы занимаюсь в 
Центре дополнительного образования Елецкого района по программе 
«Экологическая лаборатория» в детском объединении «Таволга», 



руководителем которого является педагог, заслуженный учитель Российской 
Федерации Можаров Юрий Александрович. 
На занятиях объединения я узнал много нового о природе своего родного края 
и России в целом. Узнал, что Россия богата источниками пресной воды, но в 
последнее время наблюдается загрязнение открытых и закрытых водоемов 
продуктами жизнедеятельности человека и к каким последствиям это может 
привести. Зная, каков состав воды, можно предсказать, как изменится 
биогеоценоз и какие последствия может это вызвать в существующих 
биосистемах. 
Вместе с моим руководителем мы принимали участие в областной 
молодёжной экологической экспедиции «Малые реки Липецкой области», 
которая проводится совместно с Липецким областным отделением 
Общероссийской общественной организации «Всероссийское общество 
охраны природы». Юрий Александрович предложил мне проследить 
изменения состава воды в источниках нашей сельской местности и выявить 
возможные источники загрязнения. Наши исследования мы проводили на реке 
Быстрая Сосна, её притоках – реке Пальна, ручье Тальчик, а также прудах 
Берёзовый и Поповский. Содержание нитратов в открытых водоёмах 
превышает ПДК в 2 раза. Превышение сульфатов до 4,5 раза. Содержание 
карбонатов высокое. Нашим исследованием я хотел обратить внимание на 
проблему загрязнения поверхностных и подземных вод нашей местности. 
Своё исследование я представлял на областной конференции «Малые реки 
Липецкой области», в составе жюри которой были: председатель Липецкого 
областного отделения ООО «ВООП», кандидат географических наук Наталья 
Васильевна Пешкова и заместитель начальника Донского бассейнового 
водного управления, кандидат сельскохозяйственных наук Андрей Семёнович 
Устинов. Также работа участвовала в региональном этапе Всероссийского 
конкурса юных исследователей окружающей среды им. Б.В. Всесвятского и 
региональном этапе Российского открытого молодёжного водного конкурса - 
2024, где получила высокую оценку. 
После победы в региональном этапе Водного конкурса моя работа была 
отправлена на международный этап, где и прошла в финал. Защита проектов 
проходила в формате видеоконференции с трансляцией в социальных сетях 
организатора. Мне первому представилась возможность выступить перед 
компетентным жюри. И я получил объективную оценку людьми – 
профессионалами. 
Теперь у меня есть возможность рассказать о своих исследованиях в 
мероприятиях суперфинала международного этапа Российского открытого 
молодёжного водного конкурса - 2024. Я горжусь тем, что Липецкая область 
будет представлена на Всероссийском конкурсе с международным участием! 
Хочу выразить благодарность моему педагогу Можарову Юрию 
Александровичу за неоценимую помощь и поддержку в моей 
исследовательской работе. 

Егор Белоусов, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 



Республика Марий Эл 
Здравствуйте, меня зовут Антропова Виктория, я представляю Республику 
Марий Эл в финале Российского открытого молодежного водного конкурса! В 
конкурсе участвовала в первый раз и была очень рада попасть в финал. 
Участие в данном мероприятии оставило много положительных эмоций. 
   Хочу выразить благодарность организаторам за возможность показать свою 
работу. Также поблагодарить членов Номинационного комитета за 
справедливые оценки и указанные ошибки. Благодаря их вопросам я поняла, 
над чем мне нужно работать в дальнейшем. Также большое спасибо 
специалистам технической поддержки за быструю обратную связь и помощь 
в решении проблем. 
   Я очень счастлива, что смогла поучаствовать в этом конкурсе. Участие дало 
мне желание двигаться дальше и стремиться к лучшему. 

С уважением, 
Виктория Антропова, 

финалист Водного конкурса - 2024 
 
Московская область 
В конце 2023 года, мы решили поучаствовать в водном конкурсе. Наше 
внимание привлекла преподавательница по химии Мусатова Анастасия 
Юрьевна. Конкурс нам показался интересным, и в этом мы не ошиблись! 
Работа над самим проектом «Революция в упаковке» была интересна и 
занимательна. Мы, нашей небольшой командой, обрели огромный и 
прекрасный опыт, особенно, когда смогли ворваться в полуфинал. Это было 
захватывающе! Мы смогли познакомиться с прекрасными членами 
Номинационного комитета и молодежного жюри, выслушав всю критику с 
достоинством, и, сделав свои собственные выводы, чтобы в дальнейшем 
проработать все нюансы. 
Водный конкурс - это не просто конкурс, он сплочает разных людей с общими 
проблемами.  В дальнейшем, мы видим, что данное мероприятие сможет 
выявить множество желающих, которые готовы предложить прекрасные идеи 
по улучшению нашего окружающего мира. Нам понравилась работа над 
проектом, где мы смогли проявить себя и попробовать что-то новое!  
Выражаем огромную благодарность организатором Водного конкурса 2024, за 
проделанную работу! Желаем Вам дальнейших успехов в развитии данного 
мероприятия!  

Екатерина Резанова, Анастасия Символокова, Полина Васильева  
финалисты Водного конкурса-2024 

 
Здравствуйте! Представляли Московскую область (Раменское).  
Впервые приняли участие в этом конкурсе и уверенно можем сказать, что он 
очень понравился. Нам повстречалось много достойных проектов, что сделало 
наши победы ещё значительнее и приятнее!  
Позновательно, интересно. Позволяет ознакомиться с различными 
проблемами связанными с водой, показывает сплочённость дружеских стран 



и регионов, которые объединились ради общей цели. Полезное мероприятие, 
которое может открыть дорогу юным гениям и их полезному проекту . Хотим 
выразить благодарность справедливому жюри и всем участникам!  
Надеемсясь, увидеть всех в следующий раз! 

Илья Котов и Вадим Андреев,  
финалисты Водного конкурса-2024 

 
Новгородская область 
Уважаемые организаторы Водного конкурса, я счастлива, что мне с Надеждой 
выпала уникальная возможность представлять свою Новгородскую область на 
таком крупном и престижном конкурсе. Было немного волнительно отвечать 
на вопросы экспертов во время онлайн трансляции финала. Я благодарна 
судьбе, что смогла рассказать о нашей работе. Я рада, что в нашей стране есть 
люди, которые занимаются решением различных водных проблем. Большое 
спасибо всей команде за этот замечательный конкурс! Огромное спасибо Вам 
за море впечатлений! 

Анастасия Шибаева, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Мне очень понравилось участвовать в вашем конкурсе! Судьи интересные, 
красивые, справедливые. Хотела бы ещё поучаствовать. Нравится работать с 
хорошим людьми! 

Надежда Малинина, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Омская область 
В исследовательской лаборатории «Микрокосмос» (основатель и научный 
руководитель Михальцов Анатолий Иванович) я обучаюсь уже пятый год. Это 
не кружок, это исследовательская лаборатория для школьников, лауреат 
Государственной премии «За верность науке» за 2018 год. На занятиях мы 
получили очень хорошие знания в области практической микроскопии, 
практической микрофотографии, альгологии, протозоологии, фитоанатомии, 
микрохимии, освоили методы изучения фитопланктона, фитобентоса, 
зоопланктона, зообентоса, познакомились с биотестированием, 
биоиндикацией, биомониторингом. Также освоили методы исследования и 
контрастирования разных микрообъектов. 
Когда летом 2022 года мы отправились в северный район в 10-дневную 
комплексную экспедицию, то там, на месте, я выбрал объекты для своей 
научной работы – десмидиевые ООПТ «Озеро Ленёво». За сутки до этого там 
впервые для Омской области были найдены два новых таксона для 
альгофлоры Омской области, что меня очень заинтересовало! Нами были 
собраны предварительные пробы, прямо в палаточном лагере провели 
микроскопический анализ, где в пробах одной станции преобладало 
разнообразие десмидиевых водорослей. Я на практике освоил методы сбора 
фитоперифитона, фитопланктона, много километров пройдено по лесам, 



заболоченным участкам. Мне очень понравилось искать и изучать 
десмидиевые водоросли, так как они характеризуются удивительным 
разнообразием очертаний, красотой форм и замечательной симметрией 
клеток.  
Эта работа позволила мне получить новые знания! За 10 суток в экспедиции  я 
получил дополнительные знания и увидел своими глазами удивительные 
объекты, которые никогда ранее не видел: орхидеи, разные папоротники, 
хвощи, плауны, разные мхи, миксомицеты и др. А также освоил азы водного и 
спортивного туризма, приготовление пищи на костре, методы поиска 
краснокнижных растений, плавание в разных озёрах, методы удаления 
иксодовых клещей и др. 
В процессе выполнения научной работы, я с удивлением узнал, что на 
значительной части мира десмидиевые относятся к группам организмов, 
которым серьезно угрожает опасность, потому что они предпочитают воду с 
относительно бедными питательными веществами, а также их можно считать 
отличными организмами-индикаторами.  
Много часов потребовалось на микроскопический анализ проб в лаборатории 
«Микрокосмос». Исследование было довольно объёмным, для этого 
проводили микроскопию проб с помощью исследовательского микроскопа 
Jenamed 2 (Carl Zeiss Jena) с разными методами контрастирования (светлое 
поле, переменный фазовый контраст Carl Zeiss Jena, дифференциально-
интерференционный контраст по Номарскому), а также с микроскопом 
рабочего класса -  Motic B3 PL, с помощью которого проводили морфометрию 
клеток. Всего было изготовлено и просмотрено более 300 временных 
препаратов. На микроскопию одного препарата уходило 1-2 часа. Очень много 
времени ушло на идентификацию таксонов с использованием разных 
определителей.  
Естественно, микроводоросли я фотографировал и снимал на видео. Отличные 
микрофотографии получились благодаря тому, что нам свои знания передаёт 
лучший микрофотограф России! 
В 2023 году мы вновь отправились в 10-дневную комплексную экспедицию на 
ООПТ «Озеро Ленёво». Но лето было засушливым, поэтому не все задачи 
выполнены. В настоящее время мечтаю выехать летом 2024 года на ООПТ 
«Озеро Ленёво» для продолжения исследований, но в Детском ЭкоЦентре нет 
автотранспорта для экспедиций и вывоза школьников. 
Также в процессе выполнения свой научной работы я впервые освоил 
методику кадрирования и нанесение условных обозначений на фотографии с 
помощью программы Adobe Photoshop. Также освоил монтаж видео, 
изготовление электронного постера и др. 
Я очень рад, что являюсь частью команды исследовательской лаборатории 
«Микрокосмос», которая не первый раз делает научные открытия не только в 
области изучения микромира, но и в области природоохранной биологии и др. 
Очень жаль, что в нашем регионе не развивают и не помогают таким научным 
объединениям…За несколько десятков лет для лаборатории «Микрокосмос» 
никогда ничего не покупали – от пипеток до лабораторных приборов. Нет 



финансирования экспедиций, нет финансирования лабораторных и 
исследовательских работ. Складывается впечатление, что дети, занимающиеся 
настоящими научными исследованиями в области биологических наук, не 
нужны в Омской области… 
 
О моих впечатлениях по участию в Водном конкурсе. Я специально не 
готовился к этому конкурсу, мы знали, что там проекты, а у нас научная 
работа. Но когда представители Детского ЭкоЦентра г. Омска предложили 
нам принять участие в этом конкурсе, то мы не смогли отказать – было 
интересно приобрести новый опыт, общение. Нам говорили, что в Водном 
конкурсе мы услышим и увидим интересных школьников, представляющих 
свои сильные исследовательские проекты. 
В этом конкурсе мне понравилось то, что организаторы предоставляют нам 
большую самостоятельность в принятии решений, получении новых знаний. 
Я впервые работал над составлением научной аннотации, что вызвало у меня 
трудности в написании текста. Также мне понравился состав организаторов 
этого конкурса, молодёжное жюри. Во время участия в конкурсе они проявили 
интерес к моей работе, а также задавали профессиональные и интересные 
вопросы. По своему характеру, я застенчив, а участие в конференциях даёт мне 
опыт выступления, общения, социализации. 
Мое участие в Водном конкурсе – это ещё один большой шаг в накоплении 
знаний и практического опыта защиты свой научной работы, выступлений 
перед жюри.  

Дмитрий Жижерунов, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Ростовская область 
В этом году мне посчастливилось представлять свой проект в финале 
Всероссийского Открытого Молодёжного Водного Конкурса 2024. Это 
событие оказалось для меня волнительным и трудоёмким, но самое главное 
интересным испытанием. На протяжении нескольких недель велась активная 
подготовка к выступлению. И вот… Наступил день защиты проекта, день в 
который я испытала море эмоций и дикого восторга. Так как впервые в жизни 
участвовала в конкурсе такого уровня. Мероприятие проводила очень 
приятная и доброжелательная команда жюри. В их работе чувствовалась 
поддержка и заинтересованность в проектной деятельности каждого 
участника конкурса. 
 Мне остаётся только поблагодарить уважаемых членов номинационного 
комитета и молодёжного жюри за экспертное мнение, а так же возможность 
рассказать о своих идеях и разультатах. Особую благодарность хочу выразить 
техническим специалистам, которые отвечали на заданные вопросы и 
устраняли все неполадки. Эта забота помогала с ещё большим комфортом 
трудиться над проектом. 

Александра Ляшева, 
финалист Водного конкурса-2024 



 
Самарская область 
Данным отзывом хотелось бы выразить благодарность Наталье Геннадьевне 
Давыдовой и Наталии Викторовне Ластовец за прекрасную организацию и 
проведение Российского открытого молодежного водного конкурса-2024 с 15 
февраля по 25 апреля 2024 года. 
Со стороны организаторов было сделано все для удобства участников: 
создание общего чата для передачи своевременной информации, 
информирование участников, быстрое реагирование для решения каких-либо 
технических проблем и для ответов на вопросы, появляющиеся в ходе 
подготовки к конкурсным мероприятиям, техническая поддержка, 
доброжелательное отношение членов номинационного комитета. 
Проделанная вами работа служит важному делу: изучить, рассказать и 
показать актуальные проблемы, связанные с экологией своего края. И от того, 
насколько профессионально она будет проведена, зависят впечатления многих 
людей, участвующих в мероприятии. Вы дали возможность школьникам и 
студентам, которые интересуются проблемами водных ресурсов, проявить 
себя, показать свои способности и, в свою очередь, позволили найти их 
призвание. Водный конкурс позволяет расширить границы дальше своего 
региона и понять, что проблемы экологии, в частности, проблемы водных 
ресурсов, это глобальные проблемы всего мира, которые нужно решать и 
необходимо решать сообща. Водный конкурс заряжает новыми идеями. 
От своего имени хотелось бы пожелать организаторам Водного конкурса 
дальнейших успехов и процветания. 

С уважением,  
Анастасия Артемьева, 

финалист Водного конкурса-2024 
 
Республика Саха (Якутия) 
Я стала финалистом Водного конкурса 2024. Очень ответственно и 
волнительно было представлять свою Республику Саха (Якутия) на данном 
конкурсе. Ранее я участвовала во многих других научных конференциях, но 
такой формат проведения самого конкурса в три этапа, открытый доступ в 
соцсетях, возможность увидеть и услышать выступления всех финалистов 
конкурса, доброжелательный подход, профессионализм и огромный интерес 
со стороны членов Номинационного комитета и Молодежного жюри ко всем 
работам я увидела впервые. Огромное спасибо всем организаторам и 
руководителям за возможность показать своё исследование и получить 
ценный опыт! 

Саргылана Неморицына, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Свердловская область 
Благодарим всех организаторов Водного Конкурса! Новый формат Конкурса 
просто замечательный!!! Есть возможность не только представить свой 



проект, но и ознакомиться с проектами других участников, услышать мнение 
жюри и получить толчок для движения к новым вершинам. 

Артем Щелчков, 
финалист Водного конкурса-2024, и  

Феофилова Н.И., 
координатор регионального этапа  

Водного конкурса 
 
Тюменская область 
Хочется поделиться своими впечатлениями от участия в водном конкурсе. 
Онлайн защита была точной как часы, всё предусмотрено, инструкции даны, 
ты готовишься, настраиваешься и вот встречаешься с номинационным 
комитетом, с людьми, с которыми хочется поделиться своими 
исследованиями. Какое облегчение испытываешь, когда чувствуешь внимание 
со стороны слушающих, когда вы беседуете и активно ведёте диалог. После 
защиты не можешь поверить, что момент, к которому так долго готовился, 
пролетел как одно мгновенье, а столько ещё не сказано!   
Волнение и переживания от ожидания списка суперфиналистов, сменился 
всплеском ярких эмоций, как только он был опубликован. Ожидание поездки 
на очный финал вызывает трепет и дарит мотивацию к подготовке!  
Большое спасибо за возможность вынести работу на обсуждение.  Благодарю 
организаторов конкурса, Давыдову Наталью Геннадьевну за его 
масштабность, эмоции и возможность попасть на суперфинал!  

Олейник Маргарита, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Здравствуйте! Я победитель регионального водного конкурса. Хотел бы 
оставить небольшой отзыв о самом пэмероприятии... Это просто невероятно! 
Состав жюри просто восхитительный и понимающий. Четкие и грамотные 
вопросы. Логистика и пунктуальность на высшем уровне! Спасибо за 
возможности и советы жюри! Невероятно ценные возможности! с любовью, 
Тюмень! ♥♥♥ 

Максим Трофименко, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Ульяновская область 
Мне посчастливилось в этом году поучаствовать в Водном конкурсе. 
Конкуренция была огромная и я даже не ожидала, что смогу пройти в 
суперфинал. Но вот я здесь. А самое главное, хотелось бы отметить членов 
Номинационного комитета. Они помогают развивать замысел проекта, даже в 
процессе защиты вопросами пытаются направить, а позже дают советы и 
наставления. Мне были очень важны эти советы для дальнейшего 
исследования, в процессе уже появились новые идеи и замыслы, которые я 
попробую осуществить и представить в следующем году. Конечно, хотелось 



бы получить лауреат на суперфинале, но бесценные эмоции и опыт я получила 
уже и без этих наград.  

Валерия Заграднова, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Ханты-Мансийский автономный округ – Югра 
Недавно мне посчастливилось принять участие в онлайн защите водного 
конкурса. Я узнала много нового для себя и сделала много открытий. 
Некоторая информация была полезна для меня не только в плане проектной 
деятельности, но также мной были получены ценные знания, которые 
обязательно пригодятся мне в предстоящем Едином государственном 
экзамене по биологии! Очень понравился состав жюри. Они дали мне 
рекомендации и советы для улучшения моего проекта, которые я обязательно 
учту в дальнейшем. Надеюсь, что и в следующем году, смогу принять участие 
в водном конкурсе! Спасибо, за бесценный опыт! Участие в Водном конкурсе-
2024 было невероятным и захватывающим опытом! Я наслаждалась каждым 
моментом, испытывая адреналин и радость от побед. Атмосфера была 
наполнена дружелюбием и сотрудничеством. Я благодарна за возможность 
принять участие в этом событии и надеюсь на новые впечатления в будущем. 

Нурметова Аида, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Ярославская область 
Участие в водном конкурсе дало мне возможность получить новые навыки и 
опыт в области публичных выступлений, ещё и на таком высоком уровне. 
Организация конкурса была на высшем уровне, все этапы подготовки были 
выполнены последовательно и эффективно. Сначала участники прислали 
проект, затем был проведен тест на проверку связи, чтобы заранее выявить и 
устранить возможные проблемы с оборудованием. Этот этап позволил 
максимально эффективно организовать процесс защиты проектов и избежать 
технических неполадок. Затем участники подготовили постер, который 
является важной частью презентации, и уже после этого выступили перед 
жюри. Регламент по времени строго соблюдался. Жюри состояло из опытных 
и знающих специалистов, что позволило обеспечить высокое качество оценки 
участников. Я благодарна за такой опыт участия, и надеюсь, он обретёт 
бо́льшую популярность, чем сейчас, что будет способствовать поиску новых 
талантов и интересных проектов. 

Анна Деменева, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Республика Беларусь 
Приветствую вас из Беларуси! Для меня огромной честью было принимать 
участие в конкурсе такого высокого уровня. Я Александр Гиль из города 
Барановичи, финалист Водного конкурса. 
Хотелось бы поделиться впечатлениями о финале.  



Я много раз участвовал в белорусских республиканских конкурсах и занимал 
высокие места, однако только сейчас попал на международный уровень. 
Мой проект отражает мое хобби - занятие туризмом и краеведением. Я часто 
хожу в походы по местам родного края, посещаю интересные места 
поблизости. Одними из таких, на мой взгляд, являются родники. 
Занимаюсь их исследованием еще с давних пор - с 2017 года, когда я еще 
учился в 5 классе. Теперь же я заканчиваю гимназию и не останавливаюсь на 
достигнутых результатах.  
Участие в конкурсе не показалось мне волнительным и трудным. 
Многоуважаемые члены жюри задавали объективные вопросы, на которые я 
смог достойно ответить. И после успешной защиты проекта на онлайн-этапе я 
уже сейчас еду в место проведения суперфинала - город Москву.  
Выражаю огромную благодарность всем членам номинационного комитета и 
молодежного жюри, а также всем организаторам Водного конкурса! 

Александр Гиль, 
суперфиналист Водного конкурса-2024 

 
Хочу выразить благодарность организаторам финала Российского открытого 
молодёжного Водного конкурса – 2024 за проделанную работу по подготовке 
и проведению конкурса, за создание атмосферы соревнования и 
взаимопонимания и слаженность работы команды. 
Порадовала возможность самостоятельно записаться на онлайн-сессии. 
Признателен организаторам за то, что оставили право выбора даты и времени 
для защиты за участником. Спасибо организаторам за то, что всегда были на 
связи в мессенджере и помогали решить технические вопросы. 
Участие в конкурсе оставило только положительные впечатления, как и сам 
процесс защиты работы. Было приятно пообщаться с представителями 
Номинационного комитета и Молодёжного жюри, ответить на вопросы, 
получить отзыв о работе и узнать мнение членов жюри. 

Алексей Зацаренко, 
финалист Водного конкурса-2024 

 
Туркменистан 

Мы долгое время трудились над концепцией нашего научного проекта 
"Гидрогеопространственный анализ и прогнозное моделирование динамики 
бассейна реки Амударья в условиях изменения климата". Именно участие в 
Российском открытом молодежном водном конкурсе послужило подлинным 
стимулом для дальнейшего развития и реализации данной идеи. Мы 
благодарны за возможность представить наш труд перед столь престижным 
аудиториумом. Высокий профессионализм и акуратный подход со стороны 
организаторов конкурса заслуживают особого уважения. Открытый доступ к 
информации, неустанная поддержка от координаторов и тщательно 
отточенная дата проведения онлайн-защиты, учитывающая особенности 
каждого участника, создали благоприятное окружение для нашего участия. 
Это позволило нам полностью сконцентрироваться на разработке своего 



проекта. Ценные рекомендации и мудрые отзывы от членов Номинационного 
комитета и Молодежного жюри стали безошибочным импульсом для 
совершенствования нашего труда. Отзывы и поддержка, полученные от 
специалистов в данной сфере, вдохновили нас на новые свершения.  

Искренне благодарим организаторов конкурса за создание такой 
актуальной и просветительской площадки, которая помогает выявлению 
потенциальных талантов и инновационных идей среди молодежи. Наше 
участие в Российском открытом молодежном водном конкурсе стало для нас 
важным опытом, который мы будем хранить в глубине своих сердец. 

С наилучшими пожеланиями, 
Керим Мередов и Яран Худайбердиев 

супериналисты Водного конкурса-2024 
 


